



**SPD-Fraktion Ratzeburg**

Oliver Hildebrand  
Fraktionsvorsitzender  
Emil von Behring Weg 4 d • 23909 Ratzeburg  
Tel.0176 / 240 67 445  
E-Mail: [oliver.hildebrand@spd-ratzeburg.de](mailto:oliver.hildebrand@spd-ratzeburg.de)

Ratzeburg den 11.09.2015

Herrn Werner Rütz  
Vorsitzender des Planungs-, Bau- und Umweltausschusses  
der Stadt Ratzeburg  
Unter den Linden 1  
23909 Ratzeburg

**Nachrichtlich :**

Herrn Bürgermeister Rainer Voß - Stadt Ratzeburg

***Anträge zur Sitzung vom Planungs-, Bau- und Umweltausschuss am 28.09.2015;  
Innerörtliche Verkehrsführung und -beschilderung***

Sehr geehrter Herr Rütz,

hiermit stellt die SPD-Fraktion folgende **Anträge:**

1. Der Ausschuss beschließt, dass die Fußgänger-Bedarfsampel im Bereich der „Langenbrücker Straße/Am Markt“ außer Betrieb genommen und durch einen beschilderten Fußgängerüberweg ohne Lichtzeichenanlage ersetzt wird. (siehe Anlage 1)
2. Der Ausschuss beschließt, dass im oberen Bereich der „Langenbrücker Straße“, und zwar in Fahrtrichtung „Am Markt“ in der Fahrbahnmitte eine durchgezogene Linie aufgebracht wird, die verhindern soll, dass Verkehrsteilnehmer irrtümlich nach links abbiegen oder gar entgegen der Einbahnstraßenregelung über den Markt in die Herrenstraße fahren. (siehe Anlage 1)
3. Der Ausschuss beschließt, dass die Vorwegweiser zur südlichen Sammelstraße zum einen in ausreichendem Abstand (wie bereits unter den Linden geschehen) zum Regelungsbereich stehen und zum anderen so gestaltet werden, dass sie eindeutiger auf die Umfahrung der Insel hinweisen. (siehe Anlagen 2 und 3)



**SPD-Fraktion Ratzeburg**

Oliver Hildebrand  
Fraktionsvorsitzender  
Emil von Behring Weg 4 d • 23909 Ratzeburg  
Tel.0176 / 240 67 445  
E-Mail: [oliver.hildebrand@spd-ratzeburg.de](mailto:oliver.hildebrand@spd-ratzeburg.de)

Ratzeburg den 11.09.2015

**Begründung:**

1. Wir halten die Lichtzeichenanlage für nicht mehr erforderlich, da durch die Ampelregelungen im Bereich „Königsdamm/Seestraße“ und „Lüneburger Damm/Demolierung“ der Verkehr so geregelt wird, dass die Fußgänger in diesem Bereich sehr häufig die Ampel nutzen (müssen), ohne dass Regelungsbedarf besteht. Wir sind der Auffassung, dass diese Änderung allen Verkehrsteilnehmern entgegen kommt. Mit dem Seniorenbeirat der Stadt Ratzeburg haben wir hierzu Einvernehmen hergestellt, weil wir nicht ohne Befragung der Vertreter unserer älteren Mitbürger einen solchen Antrag einbringen wollten.
2. Es ist leider sehr häufig festzustellen, dass, vor allem auswärtige, Verkehrsteilnehmer aus Richtung Vorstadt auf dem Marktplatz nach links abbiegen und/oder entgegen der Einbahnstraßenregelung in die „Herrenstraße“ einfahren. Wir sehen hier dringenden Regelungsbedarf. Ohne eine weitere Beschilderung vornehmen zu müssen, scheint das Aufbringen einer durchgezogenen Linie für uns das wirksamste Mittel, um hier Besserung herbei zu führen.
3. Wer die Verkehrsflüsse auf der Insel aufmerksam beobachtet, wird feststellen, dass gerade auswärtige Verkehrsteilnehmer offensichtlich die Vorwegweisung auf die südliche Sammelstraße nicht oder nicht rechtzeitig erkennen. Wir sind davon überzeugt, dass eine Umgestaltung der Beschilderung eine weitere Verbesserung im Sinne des „fließenden Verkehrs“ bringen wird. Gleichzeitig halten wir Hinweise auf die Parkmöglichkeiten für geboten.

Wir bitten unsere „unprofessionellen“ Zeichnungen zu entschuldigen, hoffen aber, dass unsere Anliegen hierdurch trotzdem verdeutlicht werden.

Mit freundlichen Grüßen

für die SPD Fraktion

gez. Oliver Hildebrand  
Markus Schudde  
(Fraktionsvorsitzender)  
(Stadtvertreter)